

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Valencia, el mes...
Fuera, el trimestre...
Extranjero (Unión Postal), trimestre 8.60
OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 781
NUMERO SUELTO 5 CENTS

LA ZAPATERIA

Es insustituible e indispensable para celebrar las fiestas de familia el acreditado **POSTRE MARTI**.

Claridades

No ha de extrañar que insistamos en nuestros puntos de vista: la cuestión planteada por *El Mercantil* nos da motivo para que nos expresemos con entera claridad, vaciando totalmente nuestro pensamiento, pues ya en cierta ocasión dijimos que son infundadas, cuando no peligrosas, las amistades sostenidas sobre un equívoco, y hoy que la ocasión se nos presenta para ampliar que este concepto de nuestra sinceridad y de nuestra abnegación para cuantos se titulan amigos nuestros, no hemos de desperdiciarla. Ello servirá cuando menos, si no para expresar la opinión de los organismos de la Unión Republicana, esto es, del partido, oficialmente hablando, sí para que podamos decirnos, para que concretemos, que no ha de ser la fatal coincidencia de que desde la sesión provocada en el campo republicano de Valencia por el vesánico Soriano, y una sola vez hayamos podido encontrar en las columnas del diario de la calle de Balasteras un argumento que robase a nuestro criterio respecto a verdaderos y execrables hechos, perpetrados por Rodrigo Soriano.

En diversas ocasiones hemos empeñado nuestra responsabilidad en campañas documentadas contra el periódico que defende la política de éste; no nos referimos a los mil incidentes y escaramuzas que surgen en el eterno transcurrir de este litigio, si interese por el fondo, fastidioso e interminable. Nos referimos a esas afirmaciones que tuvieron como fundamento pruebas tan irrecusables que hasta los acusados, a pesar de nuestras diarias excitaciones para que se nos llevase a los tribunales, temblaron ante la posibilidad de la intervención judicial.

Periódicos como *El Ejército Español*, de Madrid, y *El Portenar Navarro*, de Pamplona, secundaron la campaña de *El Pueblo* en la medida que su incompleto conocimiento de nuestras cuestiones locales les permitía.

En *El Mercantil Valenciano* no tuvimos la satisfacción de leer ni una simple gaceta, ni haciéndose eco siquiera de nuestra campaña, ya que las posiciones elegidas por *El Mercantil* le permiten este raro oscilar entre amistades bien probadas y disputas a toda labor solidaria y africanas venemidades, sino de sencilla, necesaria información sobre asunto tan ruidoso como el de las estafas del juego, en que iban envueltos los nombres de Rodrigo Soriano y Manuel Bueno.

Bueno. Pues en cambio *El Mercantil Valenciano* publicaba el día 20 de Marzo de este corriente año, en su sección telegráfica, el siguiente despacho:

"Soriano en Béjar"

En el mitin celebrado en Béjar, el señor Soriano excitó al público a no imitar la conducta de los republicanos valencianos de la Unión, quienes según dijo tienen por jefe a un sultán con turbante y bonete.

Y en Junio último, cuando el choque entre el Sr. Bueno y este humilísimo servidor, tildado con frecuencia por sus más íntimos de amigo de *El Mercantil*, leimos con sorpresa una información en la que desde Madrid a *El Mercantil* y a *Las Provincias*, y mientras en el diario conservador se publicaba refutando la verdad de lo ocurrido, en el periódico republicano nos consta que se alteró el despacho en un sentido desfavorable al que suscribe. Conste que como en nuestra alma no ocupa lugar la vanidad y corro no damos importancia ninguna a lo que se hace en cumplimiento del deber, no sentimos resentimientos, pero bueno es consignar el hecho.

Tenga la seguridad *El Mercantil* de que no somos nosotros los que catalogamos esos actos, que si en cierto modo no son sino minucias, en otro aspecto sirven para orientar a la opinión, sobre todo a la republicana, muy culta y muy sensible, que cree adivinar algo así como la medrosa y atenuada expresión de un criterio para el porvenir.

He aquí, pues, que si en *El Mercantil* jamás hemos encontrado una opinión para vigorizar la nuestra respecto a las contiendas locales, en *El Radical*, y a cada paso, hemos visto reproducidos artículos, gacetas y telegramas, publicados en el primer de dichos periódicos, y que, directa o indirectamente, ofendían y mortificaban, no sólo al Sr. Basco Ibañez, pues somos tan libres y tan independientes para no creer que el inmortal novelista fuese todo el partido, sino a otros amigos nuestros muy estimados y contra los que *El Mercantil* no ha debido concebir la menor sospecha, por cuanto jamás se significaron en campañas contra ese periódico.

Esto nos lleva de la mano a recoger uno de los argumentos que con el propósito de mortificar por espíritu de venganza a otros republicanos emplea *El Mercantil* en favor de nuestro entrañable amigo el concejal Sr. Payá. Si a *El Mercantil* le consta que el Sr. Payá es un republicano honrado, ¿por qué cuando lo del asfaltado, infame campaña que realizó el enemigo de todos los republicanos de Valencia, contra su

de José Soler

de la calle de San Vicente, por mejora de local, se ha trasladado a la calle de la Paz (frente al Banco Agrícola de Alfonso XIII.)

honor, no emborronó siquiera una cuartilla en defensa de tan probo ciudadano? ¿Hemos requerido alguna vez el auxilio de *El Mercantil*? Nunca. ¿Indica esto que no lo necesitásemos alguna vez? No. Pero hemos querido respetar siempre esa actitud de independiente comodidad de que tanto hace mérito, sin perjuicio de que esa independencia, conquistada en fuerza de no concebimos qué doctrinas ni qué argumentos, haya resultado fatal para nosotros y siempre favorable para *El Radical* y para Rodrigo Soriano.

Si la actitud de *El Mercantil*, harto conocida desde el 1870, hasta antes de constituirse la Unión Republicana ha merecido para nosotros toda suerte de respetos, si quiera en muchas ocasiones se hayan señalado notables discrepancias de criterio, no así nos domina este mismo sentimiento desde la Asamblea de Marzo de 1933.

A raíz de este acto, que ha sido uno de los más trascendentales del partido republicano español, en esta su época de decadencia, se verificó en esta ciudad la fusión de aquellos elementos significados en la derecha del partido afeetos en absoluto a la política que hasta entonces inspiraban los actos de *El Mercantil*.

Paralelamente a esta unión de tendencias se dividió lo que antes constituía la Fusión Republicana, surgiendo la disidencia de Soriano. La campaña de éste de insultos frenéticos, de infamias y deshonras, alcanzó a todos; a los de la derecha y a los de la izquierda, y en defensa de todos por deber, tanto como por entusiasmo, salió *El Pueblo*; y no resultará immodesto decir que se batió bravamente, repeliendo toda clase de agresiones y contestando al diluvio de injurias y mentiras con las que se pretendía manchar el honor de conocidos derechos, y permitamos la expresión por su brevedad, insultarlos o mortificarlos.

El *Mercantil* de ayer, dice: «Cuando se nos ha atacado a nosotros, hemos procurado defendernos por todos los medios que deben emplearse por quienes se respetan a sí mismos y saben respetar al público.»

Nosotros hemos defendido a los amigos suyos que militan en nuestro partido y que antes de verificarse la Unión Republicana, habían sido hostiles a *El Pueblo* y al señor Ibañez, con el lenguaje que requería las circunstancias, con todo el armamento de que somos capaces, como lo haremos siempre que entendiéramos que son dignos de nuestra defensa, contrariamente al criterio que ha aprendido *El Mercantil* en el estudio del Sr. Azcárate, pues entendemos que muchas, muchísimas veces sirviendo a las personas, a las que nuestros enemigos pretenden arrebatarnos el honor, se presta un gran servicio a las ideas.

He aquí por qué tan sólo en parte estamos conformes con la anécdota sobre monseñor el cardenal de Rohán y su ayuda de cámara, anécdota que vimos muchas veces en Pierre de Nolhac, y que jamás supusimos fuese sacada a colación para justificar actitudes entre quienes podrían convivir en una inalterable paz política con sólo que *El Mercantil* imitase en ciertas ocasiones al optimista y transigente cardenal, al enamorado de María Antonieta...

Y aquí entraremos de lleno a juzgar la desconsideración, la destemplanza, el atrevimiento del artículo, «Ejemplos» que no es sino una feroz diatriba contra el joven, culto éntegerrimo concejal José Mira.

UNION REPUBLICANA JUNTA MUNICIPAL

Bajo la presidencia de nuestro querido amigo D. Francisco Garrido se verificó anoche la reunión para que estaba convocada la Junta Municipal de nuestro partido.

Abierta la sesión y oídas las manifestaciones del concejal Sr. Mira, pide la palabra el Sr. Cuber, quien tras breve historia del asunto puesto a debate, hace constar de manera clara y concreta, que considera dignísimo y honrado a su compañero en el Consistorio D. José Mira del que nunca ha dudado.

Apoyándose en tales manifestaciones y en nombre del distrito del Hospital, el señor Martínez cumple el acuerdo adoptado por el Comité del mismo distrito, teniendo a la vista el artículo «Ejemplos» de *El Mercantil*, y presenta una proposición pidiendo «que la Junta acuerde un amplio voto de confianza al digno concejal Sr. Mira por su acertada gestión en la Corporación Municipal, rogando al señor Mira no haga hincapié para lo sucesivo en lo que pueda decir algún periódico que se llama afeeto a nuestra causa, pero que ninguna autoridad puede tener para residenciar concejales pertenecientes al partido de Unión Republicana.»

Tomada en consideración esta proposición y previas breves frases del Sr. Cuber, se aprueba por unanimidad.

Después de tratar otros asuntos, todos encaminados a fortalecer si cabe el partido de Unión Republicana, se levantó la sesión, a la que asistieron los Sres. Bort, Aranda, Barberá, Bruu, Sanfelix, Aparisi, Pallás, Vidal, Barral, Alcaide, Algarra, Castellanos, Coscollá, Rabasa, Casan, Andrés, Vicente, Gil Roca, Suay, Monfort, Julián, Azzati, Mira, Jiménez, Marco, Manáut, Lloplis, Navas, Puig, Cuber, Pichó, Cortina, Salvador, Ortega, Fabra, Carbonell, Arnay, Urios, Pinto, Jiménez Taberner, Ferrer Peset, Marzal, Veres, Olmos, Fiol, Oleina, Juan, García Rives, Llácer, Bergón, Marín, Belengué, Sancho, Meseguer, Faubell, Gómez Cano, Vaquer y el vicesecretario J. Martínez Tasso.

Bofetadas en la atmósfera

Según *El Radical* a las once y media de anoche, abofeteó no sabemos quién, ni él tampoco, a D. Félix Azzati.

La Correspondencia de anoche y *El Correo* publicaban el siguiente suelto: «En el tren-correo de Madrid han venido hoy D. Manuel Irazo, el gentil hombre de S. M. D. Silvano Moreno, el director de *El Pueblo*, D. Félix Azzati, el maestro director de la ópera que ha de actuar en el teatro de Pizarro D. Pedro Urrutia.

Nuestro querido director Sr. Azzati vino ayer de Onteniente donde ha pasado varios días tomando las aguas. Queda contestado *El Radical*.

Bofetadas verdad no ha habido más que unas; las recibidas por Bueno a la puerta de la Maison Boré y propiamente con bastante energía por el Sr. Azzati.

ALFILERAZOS

Los hipocritas clericales se escandalizan farrisicamente de cualquier cosa.

Rasgan las vestiduras, por ejemplo, cuando dicen en «La Gaceta Blanca»:

Es una gata de Angola que tiene una piel divina; Pepo saca la minina para que la vea Lola.

Y yo no he dicho jamás una palabra, oyendo esas y otros golpes villanos en las iglesias:

Hijo de María, hijo de José, hijo del Eterno, hijo de los tres.

El cardenal Merry del Val, nuestro morgánico patriótico, dicen que ha caído en la desgracia del Papa.

¿Y qué se ha roto?

lestial, honoraria compañera, María Santísima de la Novena.

Muchos no saben que entre los cómicos también hubo sus bienaventurados, y ahí está San Ginés, que no me dejará mentir.

Esto no tiene nada de particular. No cuentan los escribanos con el compañero Iba en los altares!

Y grandecita es la mar; pero cuida con el libro. **Clarete.**

Por exceso de original, dejamos para mañana la publicación de nuevos e interesantísimos documentos relativos a nuestra campaña sobre la infame prisión de Ramón Gregori.

Que se callen los hambrientos

Los escarabajos peloteros que laboran en la cochava de la Abadía de San Martín, suspenden de vez en cuando su tarea pelotera y ensucian con sus antenas algunas cuartillas.

Ayer pedescibieron varias, después de rascarse el casacaón, tomando como punto de partida una advertencia publicada por nosotros anteayer, en la que decíamos que «a la hora de cerrar la edición no habíamos recibido la acostumbrada conferencia telegráfica de nuestro corresponsal en Madrid.»

Y claro, como cree el ladrón que todos son de su condición, la *Alcazarilla Albufera* deduce que no tenemos conferencia, por el mismo motivo que ella, por falta de pago.

«Pero vengan acá los animales!» no vieron en *Las Provincias* que tampoco habían recibido su conferencia telegráfica?

Pues qué, ¿no puede haber avería en la línea, como la hubo y que evitó que llegase a las manos de *Las Provincias* y *El Pueblo* la conferencia telegráfica hacia las cinco de la mañana, por avería del servicio telefónico que además reciben diariamente ambos periódicos, servicio que en ambos se publicó?

¿Serán zopencos? El servicio telefónico y telegráfico de *El Pueblo*, ya lo quisieran para los días que repican gordo esa gaceta albufera.

Si están convertidos en ratones de telefonos y en escuchadores de noticias telefónicas; si superan la salida de los demás periódicos de la mañana para copiar los tres despachos; si todo su servicio es de otros minutos!!! de conferencia y cuando la tiene, ¿para qué hablan, para qué berran, para qué rebuznan?

Pero, ¿cuántas que tienen apuro esa gente en pensar la saga en casa del ahorcado!

Habían de su servicio telefónico los que el día de la explosión de la bomba de la calle Mayor de Madrid, cuando la línea telegráfica estaba interrumpida por la censura y la telefónica comenzó a funcionar a las seis de la mañana, no tuvieron ni uno ni un solo teléfono, tanto es así, que *El Radical* saltó a la calle sin una noticia del atentado.

Todos los periódicos de la mañana tenían aquí día la mayor parte de sus redactores en Teléfonos esperando que la censura permitiese el paso, de sus despachos, sólo uno, *El Radical*, tenía a los suyos en espera de dos pesetas para que el correspondiente telefonara.

«Mendigos! Si no está lejano el día en que tengamos que socorrer a D. Gil con tres pesetas y repatriarle a Madrid en cuya golvía dejó un vacío».

Y ahora, en serio; esa noche a que hace referencia *El Radical*, se recibieron en la redacción de *El Pueblo* varios telefonemas de más de 40 palabras y la conferencia telegráfica, que llegó a nuestro poder a las cinco de la mañana, conferencia que constaba de 887 palabras y que está a disposición de nuestros lectores, sean o no correligionarios.

Para terminar, desafiemos a *El Radical* a que demuestre lo contrario, y además le retomamos a que por medio de un notario se levante la oportuna acta del servicio recibido para dicho periódico en telegramas y telefonos durante el mes pasado o el actual, si así les place, y el recibido por *El Pueblo* en igual lapso de tiempo, y por sí los gusta y les conviene para salir de apuros, apostamos 3 ó 4.000 pesetas, que depositaremos en el Banco de España y que debe retirar el periódico que más dinero haya gastado en dicho servicio y el que por lo tanto haya recibido mayor número de palabras por telegrama y teléfono.

Y si nos aprietan mucho y tienen ganas y dinero para jugarse 5.000 pesetas, aún les daremos ventaja.

Suceso extraño

Entre gente de sotana... Un tiro

Anoche, a las diez y media próximamente, varias personas que transitaban por la calle del Pintor Sorolla oyeron una fuerte detonación procedente del Colegio de Santo Tomás situado cerca de la fuente de los Patos.

Inmediatamente oyeron un grito angustioso, carreras y un nuevo grito próximo a una de las rejías de dicho colegio.

La gente se aproximó a la puerta del mismo, ansiosa de saber lo ocurrido y entonces oyó que desde una de las ventanas decían: «Aquí no ha pasado nada.»

Y la cosa no es para menos, porque no parece lógico que en dicho colegio, en donde los niños estén a las diez y media de la noche jugando los educandos, contienda que se acusa a muy temprana hora, así como tampoco es natural que se les permita entretenerse con juegos peligrosos.

¿Verdad que no es natural ni lógico nada de esto? La gente así lo pensaba y daba pábulo a sus sospechas diciendo: «A las diez y media de la noche deben estar ya acostados. Todos sabemos lo que en tales colegios suele ocurrir, mucho más si hay algún educando joven y hermoso. Por lo tanto, es probable que...»

Y es posible que la gente tenga razón.

Unión republicana

CASINO DEL DISTRITO DE LA MISERICORDIA.—Hallándose vacante la plaza de auxiliar del colegio de niños que sostiene esta sociedad, se pone en conocimiento de los señores que deseen desempeñar dicho cargo, pueden dirigir la solicitud al presidente de este Casino, hasta mañana. El presidente, Vicente Vero.—El secretario, Salvador Montón.

CLUB REPUBLICANO DE PATRAIX.—Este Club Republicano, en junta directiva celebrada el 30 del actual, ha concedido un sueldo de confianza a su digno concejal D. José Mira, porque desempeña el cargo a satisfacción absoluta nuestra.

También rogamos al Sr. Mira, que cuando saiga algún periódico imisucuyéndose en asuntos que no son de su incumbencia no haga el menor caso, ya que tales ó tal periódico no pertenecen al partido de Unión Republicana. —La Directiva.

Mitin obrero

La comisión organizadora del mitin obrero que se ha de celebrar el domingo en el teatro de la Marina, ha repartido entre los trabajadores la siguiente hoja:

"A los trabajadores del transporte y a los tripulantes de los buques"

Compañeros: Por acuerdo del Congreso Internacional de Milán, se ha de celebrar en todos los países en donde existan ó no organizaciones federadas, un movimiento de agitación y propaganda, explicando aquellos acuerdos que han de llevarse a la práctica muy brevemente y los que han de efectuarse con el desenvolvimiento de las organizaciones nacionales.

Uno de los acuerdos que más interesa a las Sociedades de los puertos españoles, es el que se relaciona con el «boycott» que ha de convertirse con las organizaciones de los países frecuentados por los buques que en España hacen sus operaciones con «esquirols».

Al exponer el delegado español esta pretensión en el referido Congreso Internacional, las representaciones obreras de los demás países quedaron sorprendidas al conocer que el «boycott» no se solicitaba para castigar a los patronos, sino para conseguir que expulsaran del trabajo a otros obreros.

Esta sorpresa está justificada si consideramos que la fuerza obrera organizada debe utilizarse en abatir la soberbia y los instantos inhumanos de los patronos, pero nunca para perjudicar y perseguir a quienes, en último extremo, son tan explotados como nosotros.

Estas luchas fratricidas nos hacen de exiliados, por arrastrar el odio y el encono entre los asalariados y procuran indirectamente el afianzamiento de la esclavitud a que está condenada la clase trabajadora.

De ahí que las organizaciones hermanas del extranjero nos recomendaran muy eficazmente que en la excursión de propaganda fuéramos de relieve la situación de aquellos obreros que favorecen el predominio de la clase capitalista.

Si hemos de ser sinceros reconocemos que el trabajador no se presta, las más de las veces, a ser «esquirol» caprichosamente ó por experimentar el placer de perjudicar a aquellos de sus compañeros que aspiran a mejorar las condiciones de su trabajo habitual. El «esquirol» se improvisa con el hambre, cuando es preciso satisfacer necesidades perentorias que no se cubren por falta de trabajo ó por ser muy exiguo el salario que se recibía antes de realizar la traición. Y si estas razones pueden aducir algunos obreros que hoy perjudican a nuestras organizaciones y su «propio» mejoramiento, justo es que obreros con reflexión antes de decidirse a pelear, no contra los patronos que nos explotan, sino contra aquellos individuos de nuestra misma clase a quienes gratificaron su torpeza mientras sirvieron de medio para garantizar «su propia» situación alivia.

Planteadas así la cuestión hemos de nablar al «esquirol» de manera que consigamos su apartamiento de la clase patronal, ingresando ó constituyendo la sociedad de su verdadero oficio ó adhiriéndonos a nuestras Sociedades para conseguir aquellas mejoras de que tanto estamos necesitados.

A la vez que realizamos esta labor reorganizadora hemos de hacer un detenido estudio de las armas que han de esgrimirse para destruir la fuerza de que disponen nuestros patronos, examinando el espíritu de asociación que existe en todos los puertos, causas que mantienen la desunión entre federados y no federados, compañías navieras que más nos persiguen, y puertos y mercaderías que son objeto del tráfico de sus embarcaciones.

Para después de observar que la reflexión resulta improductiva, determinar qué compañías son más mercedoras del «boycott» y qué Sociedades se encuentran más necesitadas del auxilio extranjero.

Toca, pues, en primer término a los obreros federados alardear de su conciencia, procurando la reconciliación con aquellos que falsamente titula sus enemigos. Y corresponde a los que se separaron de nuestro lado por obtener un miserable mendrugo amasado con desprecios y humillaciones, hacer examen de conciencia y procurar el derrumbamiento de esos montes patronales que se sostendrán mientras haya obreros que no defiendan la causa del trabajo.

Esta es la principal aspiración que se nos ha recomendado en el Congreso internacional. Y para hacer posible su realización, sin que torcidas interpretaciones ó añejos rencores le entorpezcan ó dificulten, el día 2 del corriente y a las diez de su mañana, se celebrará un gran mitin en el domicilio teatro de la Marina, calle de la Libertad, y en el que harán uso de la palabra el compañero Valeriano Ferrer, presidente de la Federación Nacional de Obreros del mar, de buques y Puertos de España, y varios representantes de las sociedades federadas de este puerto.

A él deben asistir todos los trabajadores que

La mejor purga

Sal... gineco-purgante, antibiliosos, tónicos y depurativos

DEL DR. GREU

Este producto muy generalizado y que se emplea con gran éxito...

Estos productos se venden en todas las farmacias y droguerías...

Carbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greu

En elegantes cajas metálicas, forma octaédrica...

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito...

Es el mejor remedio contra el calor de verano

Es un producto de los químicos más puros...

Es un remedio que se emplea con gran éxito...

Kiosco Nuevo

Situado en la calle de Gracia, 62 (frente a la ex cárcel de San Gregorio)

Por SEIS PESETAS se podrán adquirir en este kiosco los libros de «La Novela Ilustrada»...

También se encarga este kiosco de proporcionar a los que se suscriban a la Novela, los libros encuadernados por

Dos pesetas mensuales

Se reciben encargos para toda clase de encuadernaciones...

ganan un salario en el puerto, y en él debiera pactarse para siempre la desorganización de aquellas sociedades obreras...

LA COMISION.

Pueblo Nuevo del Mar 29 Agosto de 1906.

Noticias

Anoche publicaba La Correspondencia la siguiente carta, que reproducimos con gusto por dedicarse en ella elogios merecidos a concejales de la Unión Republicana...

Dice así la carta: «Dentro de un sobre, que lleva por membrete «Gremio Católico de Oficiales Panaderos»...

«S. D. de La Correspondencia de Valencia. Muy señor mío y de mi mayor aprecio: Agradezco de usted se dignara insertar las siguientes líneas en su ilustrado periódico, dándole las gracias anticipadas.»

«Una comisión de obreros panaderos me ruega haga público su agradecimiento a los señores concejales D. Camilo Urios y don Carmelo Aranda por el interés que han demostrado en favor de la higiene en dicho oficio, pues es tal el abandono, que por decoro debiera entrar la piqueta municipal en la mayoría de los hornos de Valencia.»

También dan las gracias al Sr. Bort por su visita de inspección girada en el distrito de Ruzaña.

La comisión ruega a los señores Alcalde y Gobernador no dejen el asunto de la mano, pues es de gran interés.

Sin más por hoy, mande como guste a este humilde obrero q. s. m. b.—Por la comisión: Victoriano Estivillas Martí.—Valencia 30 de Agosto de 1906.»

Se encuentra en Valencia el administrador gerente de la revista El Excursionista Escolar, Sr. Ballester, cuyo viaje obedece al propósito de preparar un local conveniente para hospedar a los alumnos de las escuelas municipales de Madrid que forman la colonia escolar.

El Sr. Ballester ha celebrado varias entrevistas con el Alcalde, y anteaayer tarde, acompañado de nuestro querido amigo el concejal Sr. Barberá, delegado al efecto por el Sr. Sánchez Bergón, visitó la antigua alcaldía del Cabal con objeto de ver si reunía las necesarias condiciones para albergar dicha colonia.

Como queda que ésta llegará dentro de dos o tres días, se ha inaugurado una casa amueblada cerca de la playa de Levante.

Esta excursión se hizo como vía de ensayo, pues existe el propósito de fundar un Sanatorio para los alumnos de las escuelas municipales de toda España.

Hace ya dos meses fué apaleado en las cercanías de Castellar, un individuo llamado Antonio Baixanli Crespo, por otros tres llamados Serapio Alabau Ferrandiz, Antonio Ortega Bayona y Manuel Castellar Baixanli, dejándole en tal mal estado, que fué conducido por la guardia civil al Hospital en vista de su gravedad.

La declaración que hizo el herido fué que había sido apaleado por su sobrino Manuel, Antonio y Serapio, este último de malísimos antecedentes, habiendo sido procesado cuatro veces por sentir fama de valiente cometiendo asquerosos hazas, que hacían vivir intranquilos a los vecinos de Castellar.

Actualmente se encuentra en la cárcel y varios caudillos del referido pueblo, pretenden depositarle fianza para que goce de libertad y así hacerle instrumento de sus manejos políticos.

Suponemos que no será aceptada la fianza mucho más teniendo en cuenta que el tal Serapio ha profirido amenazas para cuando salga de la cárcel.

Sería conveniente que una pareja de guardias municipales se pasara alguna vez por la calle de Murillo, desde el anochecer hasta las diez, para que evitaren el gran escándalo que arman los niños y niñas, un tanto creciditas, puede no evitarlo continuará el vecindario estando en pleno Riff. Los padres de las niñas podían tener algún disgusto cualquier día en tocante a la moral, porque los niños que juegan con ellas no son tampoco tan niños.

Esperamos tome el Alcalde nota del escándalo diario. Y conste que es la segunda vez que llamamos su atención.

AGUAS DE TOGA.—Cura el flujo blanco el estómago y la baba de los niños.

El Círculo Taurino convoca a los señores socios a junta general, que será continuación de la anterior, para el próximo sábado, a las nueve en punto de la noche, con objeto de tratar de la organización de la corrida a beneficio del Círculo.

Se recomienda la asistencia.—El secretario, José Rodrigo.

Mañana celebrará sesión por segunda convocatoria la Junta Municipal de Asociados.

Bajo la presidencia del Sr. Suay se reunió ayer mañana la comisión de Personal, acordando instar nueva tubería en el Ayuntamiento para el servicio de aguas potables.

Además se trataron otros asuntos de trámite.

La comisión de Beneficencia y Sanidad ha acordado: Proponer por concurso de ascenso el nombramiento de dos sanitarios.

Que se cubran, también por ascenso, dos plazas de camilleros; se anuncie el concurso para la provisión de dos supernumerarios del cuerpo subalterno de Sanidad, y que se nombre a D. Rodolfo Ortiz practicante supernumerario interino.

Por exceso de original no publicamos hoy el artículo de Don Castañero, «La canalla clerical en Gandía»; se insertará mañana.

El Alcalde en vista de nuestro sueldo de ayer ha dispuesto que se proceda a la colocación de unos cuantos maderos en el puente de hierro tendido sobre el cauce del Turia en el poblado de Nazaret, para facilitar el tránsito del público mientras subsistan las causas que determinan la paralización de las obras de dicho puente.

Anoche, después de terminada la serenata en la Alameda por la Junta Municipal, varios profesores de esta obsequiaron a nuestro querido correligionario y particular amigo don Ramón Cortés, que celebraba ayer su fiesta onomástica, con variadas y bonitas piezas de su extenso repertorio.

El festejado devolvió espléndidamente a los músicos el obsequio con dulces, licores y cigarrillos.

L' IDEAL.—Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, 2, chaflán.

La compañía del Norte, en vista del excesivo calor que continúa haciendo en esta región, ha acordado que los trenes de baños prescritos para el Grao por el cartel del 25 de Mayo, del presente año, tengan lugar todos los días desde 1.º hasta el 9 del próximo mes de Septiembre, ambos inclusive y también los días 16, 23 y 30 del referido Septiembre.

Mañana saldrán ocho carruajes para la feria de Albacete, para prestar servicio en dicha población, a fin de que todos los que acudan a la citada feria encuentren las comodidades necesarias.

Hoy quedarán fijados en los sitios de costumbre los carteles anunciadores de la función que prepara la empresa de nuestro circo taurino para el domingo próximo.

Se lidiarán seis vacas, matando cuatro de ellas Chicorro y Negrón y las otras dos, ganulos de D. Tancorbo.

El miércoles último falleció en Rafelbuñol, a los 54 años de edad, D. Vicente Feñollós, republicano de arraigadísimo ideal, de profundas convicciones, siendo durante toda su vida consecuente con las ideas que sustentaba.

La muerte ha sido sentidísima en Rafelbuñol, donde era querido y apreciado por todos, por las excelentes dotes personales que poseía el finado.

A su afilida familia envía El Pueblo el sincero testimonio de su pesar.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas: «La sociedad de maestros peluqueros y barberos, del Grao y Pueblo Nuevo del Mar, en junta general celebrada el día 21 de Agosto del corriente, hemos acordado por unanimidad no afeitar ni cortar el pelo a ninguna persona que padezca enfermedad infecciosa, como son: «tifa pelada», herpes y demás enfermedades que se manifiestan en el cuero cabelludo, basándose este acuerdo, en que, habiendo en esta población barberías económicas, y comprendiendo esta sociedad que dichas barberías por la clase de trabajo y aglomeración del mismo no puede haber la limpieza e higiene que el oficio requiere, lógicamente se comprende que sean un foco de infección, dichos establecimientos y si de allí ha de salir la infección, sea allí donde deban servir los infectados.»

Lo que se pone en conocimiento del público por medio de la Prensa según acuerdo unánime de esta sociedad.—La comisión.

De Casinos hemos recibido una carta, en la que se nos dice que en el término de Liria se están cortando desahucadamente los pinos y las leñas bajas sin que los guardas jurados del término ni la guardia civil impidan tal suceso, no sabemos por qué razón.

Cada día se cargan más de diez carros con la mayor tranquilidad.

¿A qué obedece esto, señor alcalde de Liria?

Hallándose vacante la plaza de maestro de instrucción primaria de la escuela privada de esta localidad, los señores que posean dicho título podrán solicitarlo en el término de ocho días, a contar desde su publicación en este periódico.

Para más informes pueden dirigirse verbalmente o por escrito al presidente de esta sociedad, en este pueblo, 6 en Valencia, calle Torno de San Gregorio, 13, zapatería, donde se les facilitarán antecedentes de las condiciones y demás pormenores que deseen.—Casinos 27 Agosto de 1906.—El presidente, Maximiano Ibañez.

Hemos tenido ocasión de ver el establecimiento de pañería y sestería que los Sres. Piñeras y Serer están montando en el piso primero de la Bajada de San Francisco, 23. Este es muy elegante, estando en relación con la importancia del mismo.

Triunfo de Pelayo.—Hoy gran partido a reboto, cuerda, desafío, Mendoza e Hilario, contra José y Arturo.—Precio, 15 céntimos.

CONFIRMADO POR LA PRACTICA.—Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la fúera del estómago, la gastritis gástrica y la inapetencia, se curan con el «Bifid Estomacal» de Saiz de Carlos.

URBERUAGA DE UBILLA.—Maquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fídase memoria y guía. Se remiten gratis.

Los ardores de estómago desaparecen instantáneamente con el Citrato granular efervescente Bishop. Desconfiar de imitaciones.

Fumadores!! Papel «Valencia» A las novias.

Recomienda a tu novio niña hechicera, Qué fume a todo pasto «Papel Valencia» Verás qué grato, Es el dulce perfume de su cigarro. Si el papel que te anunció tu amante emplea, Vivirás en su pecho como una reina, Y ten presente Que ya no ha de acordarse de otras mujeres. Proporcióna al tabaco fragante aroma, Y el humo que produce de amor trastorna: Nube de amores Que invade de ternura los corazones. La virtud más preciosa que el papel tiene Es la de hacer que amemos a las mujeres. Con la ventaja De que además infunde firme constancia. Recomendada a tu novio niña hechicera Qué fume a todo pasto «Papel Valencia». Pues si lo fuma Dentro de poco tiempo boda segura. A. Fernández.

Crónica de sucesos

Accidente Un pordiosero, conocido por el apodo de «Garrucho», ha sido encontrado muerto en un cuarto que habitaba en la calle del Huerto de San Vicente, inmediata a la de Sagunto.

El infeliz tenía por compañera una mujer que se embriagaba continuamente y que le abandonó hace varios días, cuando el pobre hombre se sintió atacado de una enfermedad contagiosa.

La mujer mencionada no quiso ni siquiera molestarse para que el infeliz fuese trasladado al Hospital.

Del hecho se dio cuenta a las autoridades, que han designado al forense para que determine si la enfermedad que padecía el finado tiene carácter de epidémica.

Un hombre de 46 años de edad, que estaba enfermo en el Hospital, ha intentado suicidarse, sirviéndose para ello de una navajita de bolsillo.

El suicida, que se llama Celestino Jover Alcega, es natural de Chevar, provincia de Castellón y jornalero de oficio.

Con el arma indicada se ha producido dos extensas heridas en el cuello, una incisa de once centímetros en la región anterior del cuello sobre la laringe y otra de la misma índole en el lado izquierdo, dos puigadas más abajo de la anterior.

El herido ha quedado en estado grave.

Robos Anoche fué detenida y encerrada en el Asilo municipal Teodora Abril, que ha robado unos pendientes de oro, un anillo y un pañuelo de seda a una pupila suya.

Igualmente fué encerrado en la Cárcel-Modelo Roque Ribes Ribes, por hurto de seis duros y dos mantas a su principal.

Un loco Un pobre hombre que tiene perturbadas las facultades mentales, intentó anoche descender por el balcón, desde un segundo piso al primero, cayendo al suelo.

Resultado con algunas contusiones que le fueron curadas de primera intención en el Hospital.

Acto brutal Anoche se dio cuenta al juzgado de guardia de un acto brutal cometido por un individuo de 20 años con una niña de 7.

Esta fué reconocida por el médico forense, certificando que existía el intento de violación.

El autor de este hecho criminal se ha fugado, buscándole los agentes de la autoridad.

Sport ciclista La Unión Ciclista Valenciana efectuará el domingo próximo carreras en carretera en la de Quart de Poblet, a Oliva, adjudicándose como premios tres objetos de arte.

La salida se efectuará a las cinco y media desde San Onofre, terminando la carrera a las siete y media de la mañana.

Podrán tomar parte todos los ciclistas domiciliados en Valencia, inscribiéndose antes de las diez de la noche del día de mañana, en secretaría.

Para el último que entre en la meta hay reservado un regalo.

Círculos y sociedades Casino Republicano Universal.—El domingo se celebrará gran baile familiar.

Los señores socios que deseen tomar parte en el mismo, deberán pasar por secretaría a retirar sus respectivos pases, para lo cual presentarán el recibo del mes actual.—El secretario, G. Enguñados.

Movimiento del Puerto Vapores entrados: Vapor Tambo, de Liverpool y escalas, con cargo general; vapor San José, de Sevilla y escalas, con cargo general; vapor Carmen, de Vigo y escalas, con cargo general; vapor Cabo Quejo, de Huelva y escalas, con cargo general; vapor Berenguer el Grande, de Barcelona, de tránsito; vapor Morafin, de Marsella y escalas, con cargo general; vapor Olimpia, de Sagunto y escalas, con trigo.

Vapores salidos: Vapor Tambo, para Barcelona, de tránsito; vapor San José, para Marsella y escalas, de tránsito; y otros vapor Cabo Quejo, para Mar; sala y escalas, de tránsito y otros; vapor Carmen, para Barcelona y escalas, de tránsito y otros; vapor Berenguer el Grande, para Huelva y escalas, de tránsito y otros; vapor Morafin, para Las Palmas y escalas, de tránsito y otros; vapor San Leandro, para Londres y escalas, de tránsito y otros.

Ecos de la región Desde Torrente Cada vez que nos hemos de ocupar de las denuncias que de los pueblos nos hacen para el Gobernador pensamos en Capriles, Martos, Salas y otros que tuvieron que salir descreditados de este Gobierno civil por haber querido forzar la máquina en contra siempre de la Ley. Y eso que pasó a los atrevidos gobernadores la pasara al Sr. Comenge si persiste en su actitud de no hacer caso a las muchas denuncias que le hemos hecho.

INTERESANTÍSIMO en LA FABRIL VALENCIANA

Maquinas para hacer... sin dinero

Y al Sr. Comenge le pasará peor puesto que es valenciano, y al cabo y al fin salir descreditado de su país es más doloroso que para los otros que pudieran decir «ahí queda eso».

Si el Sr. Comenge creyó que por ser valenciano habíamos de callar y no denunciarle nada de lo mucho que por los pueblos pasa, estuvo en un error, puesto que por «ello» mismo está más obligado que nadie a poner paz en la provincia.

Por lo que se va a dar el caso de que si algo anormal ocurre va a ser en tiempos del Sr. Comenge para que lleve sobre sí un estigma imperecedero.

Hago, pues, el Sr. Comenge lo que mejor le parezca, y vamos nosotros a continuar en la exposición de lo que pasa en Torrente.

Desde la última vez, que fué el sábado, hasta hoy, «han ocurrido» en Torrente cosas bastante gordas que tratamos a una autoridad.

Estos últimos días, cuando nos ocupábamos de los deseos que tenía el Sr. Comenge de que se construyera el Manicomio Modelo en Torrente, ya dijimos que no creíamos que eso se llevara a término por falta de dinero; pero nunca pudimos pensar a qué tanto interés en construirlo, hasta que hemos recibido el siguiente documento:

Cédula de citación.—El que suscribe, comisionado nombrado por el Excmo. Sr. Gobernador civil de la Provincia, para la confección de oficio de las cuentas no rendidas por este ayuntamiento, en los años de 1896 97 a 1904, requiere a usted por el presente, como concejal que ha sido en el año 1896 97, para que dentro de tercero día presente en esta oficina, situada en la Sala Capitular del expresado municipio, de nueve de la mañana a las de la tarde, las cuentas de su gestión o documentos que obren en su poder, con la prevención de que si así no lo efectúa le parará el perjuicio que haya lugar y se practicarán de oficio las referidas cuentas y a sus costas.

Torrente 25 de Agosto de 1906.—El comisionado, J. M.ª Albert. Sr. D. Herederos de D. Abdón Vázquez Andrés.

Hay que advertir que el documento que acabamos de transcribir está impreso todo menos lo que va en letra bastardilla, lo que indica que se ha hecho una buena tirada.

Suponemos que el Sr. Comenge no habrá autorizado eso, sino que habrá sido sorprenido, lo cual no es difícil si se tiene en cuenta que en Torrente hay un individuo que dirige el cotarro que se dedica a hacer esas cosas como le ocurrió el otro día a uno que ha sido alguacil del ayuntamiento de dicho pueblo.

¿Cómo es posible que el Gobernador haya autorizado ese documento? Suponer eso sería demostrar que desoñe en un todo la ley municipal y el sentido común.

Desde cuándo los concejales presentan cuentas? ¿En qué artículo de la ley municipal está que los concejales tengan documentos para acreditar su gestión administrativa? ¿Lo parece al Sr. Comenge que esto es posible?

Suponer en el Sr. Comenge tanta ignorancia sería como creer que el Gobernador está loco y esto no lo podemos admitir.

Pues, bien señor Gobernador, como esa citación que hemos copiado se han repartido tantas que hasta nosotros tenemos en lugares escusados de esta casa.

Y lo más chocante es que el alcalde que ni da ni ha dado ni piensa dar cuenta de su gestión administrativa; el alcalde ese que no tiene bienes de ninguna clase y por lo tanto le da tres bledos que se malgasten los fondos municipales; el alcalde que ha hecho desaparecer el dinero que como fianza prestaron los arrendatarios de los arbitrios municipales, bajo pretexto de tenerlos mejor guardados según ha dicho su asesor el conde de Daya Nueva, ese alcalde tiene el cinismo de instruir expedientes en averiguación de las cuentas del municipio y de deshonrar a personas que hoy desearían el sueño de los justos como D. Abdón Vázquez, que sin duda alguna fué la persona más honrada del pueblo, como usted sabe, pues usted Sr. Comenge le conocía.

El alcalde de Torrente, que es una prostituta políticamente hablando, diciendo cuentas a los demás cuando él se niega a darlas ¡Vamos hombre, el colmo!

Si usted Sr. Comenge, conociera a los directores de la política actual en Torrente, se horrorizaría. Unicamente Daya Nueva y Prat pueden alternar con ellos.

TOROS Y TOREROS Ha sido contratado ventajosamente para torear en Tortosa los días 3 y 4 del próximo mes de Septiembre, feria en dicha ciudad, nuestro paisano el valiente y simpático navillero Emilio Cortell «Cortijano».

ESPECTACULOS CINEMATOGRAFO MODERNO.—(Calle del Pintor Borlita, al lado de la sabana de Clemente).—Programa para hoy. Cuadros de Cinematografía. «Programa del Incendiario», «Secreto de confesión», «Odissea de un campesino», «Vida en Londres» y otros de gran éxito.

SESIONES desde las seis de la tarde en adelante. Precios: entrada, 10 céntimos y proscenio, 20.

SESIONES NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematografía, entre ellos: «Perros contrabandistas», «Sr. Marquis», «Venturoso», «Sr. Luna», «Mañana», «Sr. La Morita», «Completista y tangencia».

—A las 7. CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Cerrado por reforma y mejora del local.

Movimiento obrero LA UNION.—La sociedad de obreros carpinteros y albañiles celebrará junta general por tercera convocatoria, para tratar de la dación de cuentas y renovación de la junta directiva, el domingo, en la Casa del Pueblo.

Señalamos los acuerdos sea cualquiera el número de los socios que asistan.—Eusebio Benavent.

LA SOCIEDAD.—Antes de celebrar la reunión anunciada reunieron los dependientes de «Fajas», «Fondas» y «Sillas», los señores que para unificar el pensamiento de la nueva Sociedad de Socorros Mutuos y Defensa que llevará por título «Asociación Valenciana», cuyo reglamento demuestra de una manera evidente los fines tan humanitarios como progresivos que persiguen los que ya hablaremos con más extensión otro día.

Quedando también nombrada una junta gestora para que continúe los trabajos de organización. LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—La constructora Valenciana celebrará junta general el próximo domingo, a las diez de la mañana, con objeto de tratar asuntos que incumben al socio de esta.—El secretario, Alfredo Flor.

SOCIEDAD COOPERATIVA «EL AUXILIO DEL

OBrero.—Esta sociedad celebrará junta general el día mañana, a las ocho de la noche en el local social, calle de San José, núm. 13, Grao, Valencia.

ABANQUEROS.—Se convoca a junta general el día diez y media de la mañana, en el local de la ciudad de obreros en varios puntos, para la dación de cuentas en cumplimiento del artículo 25 del Reglamento.—La junta administrativa.

Laboratorio bacteriológico del Dr. F. Sociats -Alcira.

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químicos y coprocópicos de productos patológicos.

VACUNA CONTRA LA RABIA. Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practicará la vacunación antirrábica a cuantas personas sean mordidas por animales hidrofóbicos, con LA MISMA EFICACIA EN BARCELONA, y a un precio muy importante que el tratamiento siga a las 24 horas de la lesión, y a los quince días de la aplicación. Por lo tanto, cuando ocurra algún caso de esta naturaleza es indispensable acudir a cuenta de la director de este laboratorio, pudiendo presentarse el mordido a los tres días de recibido el aviso.

NOTA. Al solicitar la vacunación remitan 55 pesetas importe del tratamiento antirrábico.

Las 1.000 pesetas que regalaban los dueños de El Caballo de Oro al probar que en otro restaurant se comía mejor, las han destinado para adornar el salón con ventiladores eléctricos, comodidad que disfrutará su numerosa y distinguida clientela. Servicio por cubiertos y abundante comida. Carta especial, temporada de verano.

Paella a la valenciana (especial de esta casa) y a la mallonesa, todos los días. Barcos, 84, teléfono 10.

Preservativos. Recomendados para evitar toda clase de enfermedades de transmisión sexual. Hace que la competencia sea imposible.

65 clases diferentes. Sobre pedido se fabrican clase de modelos especiales. Al por mayor, grandes descuentos. Despacho en Valencia; Adressadors, 7. Frente a la fotografía.—Prueba el papel «Hidalgo».

Con real privilegio Gotas antisifilíticas DEL DR. RIMELLES

NO CONTIENE MERCURIO GRAN TRIUNFO DE LA CLERICAL NO MAS SIFILIS. Curación radical y segura con sólo tres frascos. Probado y no convencido.

Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo y económico.

DEPOSITOS. Valencia, José Barberá, Sagrado de San Francisco, 2. Madrid, representante, Pizarro, 13. Barcelona, Dr. Andreu.

Alcanta, D. José Orozco, calle de Sagasta. Cartagena, Dr. A. Bello de Molina. Palma de Mallorca, Bernardo Torrasa.

Tonelero. En la calle de Onarte, letra M, frente a la estación de Manises, tiene establecido el acreditado industrial Vicente Aguilar un establecimiento de tonelería.

Gran rebaja de precios en suelas de cáñamo PARA CALZADO. N.º 1, 1,250 ptas., antes 1,5; N.º 2, 1,500 ptas., antes 1,75; N.º 3, 1,750 ptas., antes 2; N.º 4, 2,000 ptas., antes 2,25; N.º 5, 2,250 ptas., antes 2,50.

Caras a medida para caballero exportación, 2,500 ptas., antes 2,75; Caras a medida para caballero ordinario, 1,250 ptas., antes 1,50; Señoras finas especiales, 1,000 ptas., antes 1,25; Niños, 1,250 ptas., antes 1,50.

Todas las clases están confeccionadas con el mejor cuero de Castilla. D.º giro a Elías Miqueloz, calle Guillot de Cas, núm. 41, entrepiso.

PERDIDA. Se ruega a la persona que se haya encontrado un perro mastín negro, grande, con los ojos, vientre y punta del rabo blancos, que lo perdió el domingo por la mañana, lo presente ante el Quemadero, 8, a brida de oírlo y se le gratificará.

Importante. Solares en esta capital para edificar casas habitaciones de recreo, labranza, grandes y pequeñas industrias; se venden con economía y facilidades ventajosas para el pago.

Hazón, plano y detalles, Rafael Badia Arino, arquitecto perito, tasador de tierras, calle de Júpiter, 1, entrepiso.

¡Atención! Como medida de precaución, aconsejamos tener en todas las casas una o dos botellas del Extracto de Castoreo que prepara el Dr. Castell, pues en cinco minutos se obtiene una taza de caldo, una sopa, un puré, que como es una carne pura sin adición de grasas, constituye un alimento nutritivo y digestivo, indispensable, que los voraces vayan provisionando a su útil alimento.

LABORATORIO DEL DR. CASTELL. Clínica de enfermedades Sifilíticas, venéreas y de las vías urinarias.

Dr. MARTI SORIANO. Director del Dispensario antisyfilitico Municipal. Calle de Peris y Valero (antes Paz), 30, principal. Consulta de once a una.

Por telégrafo y teléfono. Ingresos y pagos. Durante los siete primeros meses del año la recaudación del Tesoro por todos

conceptos ha sido de 595.767.277 pesetas, contra 558.307.235 á que ascendió el año último.

Los gastos se han elevado á 423.769.010, contra 415.255.052 á que ascendieron el año anterior.

¿Qué será?

Los periodistas se vieron sorprendidos á primera hora al saber en el ministerio de Marina que el Sr. Alvarado había salido para San Sebastián en el rápido.

Ayudante

Ha sido nombrado ayudante del jefe del Estado Mayor de la Capitanía general del departamento del Ferrol el capitán de navío Sr. Gómez Mendoza.

«La Gaceta»

Inserta la firma conocida. Una real orden disponiendo que desde 1.º de Septiembre se aplique la segunda tarifa á las mercancías procedentes de los Estados Unidos.

De Bilbao

La huelga ha mejorado. Se trabaja en las minas de los alrededores y en algunas más lejanas, después de haberse cometido hoy algunas coacciones.

Ha zarpado para Santander el crucero «Río de la Plata». Los patronos no aceptan la media hora de menos en la jornada propuesta por los obreros.

De Santander

De Burdeos han salido para esta capital 125 guardias civiles. La huelga continúa en igual estado.

De Cádiz

Ha zarpado para la Argentina el vapor «Brievito» con 1.200 emigrantes malagueños y granadinos.

De Chiclana

Se ha concentrado la guardia civil con motivo de la elección de un diputado provincial. Témense desórdenes.

De Zaragoza

Se han reunido los concejales monárquicos, acordando hacerse solidarios de la conducta del alcalde y no aceptar la vara en el caso de que se les ofrezca.

El regimiento de Gerona ha recibido orden de estar dispuesto para marchar á Santander al primer aviso.

De San Sebastián

El Sr. Navarroreverter ha dicho que al saber Francia el convenio concertado por España con los Estados Unidos, ha iniciado las negociaciones de otro con nuestra nación.

En las conferencias celebradas con monsieur Cambón, casi ha quedado ultimado el convenio.

El presidente del Consejo estuvo por la mañana en Miramar cerca de una hora, despidiendo con D. Alfonso.

Al salir no ha comunicado á los periodistas que le esperábamos ninguna nueva impresión de Bilbao y Santander.

Sólo nos ha dicho que le había sido admitida por el rey la dimisión al actual alcalde de Barcelona y nombrado en su lugar al Sr. Sanlleu.

Añadió que había firmado otros asuntos de menor interés. Hoy han visitado al Sr. López Domínguez el marqués de Benavites, Mellado y otros personajes.

El alcalde de San Sebastián, marqués de Rocaverde, ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Hacienda.

Después de esta conferencia el señor Navarroreverter ha visitado los palacios de la diputación y del ayuntamiento.

El conde de Romanones pasa hoy el día en Biarritz. Créese que regresará mañana y por la noche marchará á Madrid.

En el expreso han marchado á Madrid los señores Navarroreverter y Jimeno (D. Amalio).

Les han despedido en la estación las autoridades y muchos amigos políticos y particulares.

El Sr. Navarroreverter, antes de marchar, ha conferenciado con el Sr. Guillón acerca de los tratados de comercio.

A la última parte de esta conferencia ha asistido el Sr. Canalejas.

El alcalde de San Sebastián ha estado en palacio con objeto de pedir la venta á D. Alfonso para entregarle el obsequio de la aristocracia donostiarra.

Consiste, como ya es sabido, en una riquísima vajilla de plata con los escudos real y de San Sebastián.

La entrega se verificará el día del santo de doña Victoria.

D. Alfonso ha agradecido la atención. Ha ofrecido asistir al partido de pelota que se celebrará á beneficio de los pobres, y á los festejos que se organizan en el Circolo de Bellas Artes.

Créese que los reyes irán en breve á Bilbao, aunque la fecha no está acordada definitivamente.

Han cumplimentado á los reyes los duques de Gorch y de Arocas.

El espada Bombita se halla muy mejorado. Le ha sido levantado el apósito. Créese que podrá tomar parte en la corrida del domingo.

Las vaquerías

Los dueños de las vaquerías clausuradas han solicitado de la alcaldía poder expender leche en ellas.

Senadores vitalicios

San Sebastián.—Se sabe que el gobierno se preocupa estos días del nombramiento de senadores vitalicios.

En un penal

Chibashilla.—Los penados se alborotaron por la carencia de agua.

Huelga en puerta

En la sociedad El Trabajo, se reunieron los obreros albañiles para tratar de la petición de aumento de 25 céntimos en el jornal.

Acordaron conceder un plazo de cuarenta y ocho horas para que los patronos contesten á la petición.

En caso de una negativa estallará el lunes la huelga general.

Lo de Borriol

Castellón.—Como ya es público en este pueblo fueron encontrados en el campo restos humanos.

Hoy, estando trabajando en sus faenas agrícolas un labrador, encontró un cráneo y otras partes de restos humanos.

Se cree se trata de un crimen misterioso. El juzgado está instruyendo diligencias, sin que hasta ahora se haya podido averiguar nada.

De Barcelona

Al llegar hoy un tren á la estación del Norte conduciendo alumnos de la colonia veraniega, arrolló á un mozo de la estación, sufriendo tan graves heridas, que falleció á los pocos momentos.

El suceso impresionó tanto á los niños, que á algunos de ellos hubo de administrárseles antiespasmódicos.

Hoy probablemente se conocerá el fallo del Consejo de guerra celebrado anteayer.

Se cree que serán absueltos los nueve procesados, demostrándose así los deseos de suavizar asperezas.

Se piensa cambiar el nombre de partido de Solidaridad por el de «República catalán», fundándose nuevos centros en los distritos de la capital.

Comunican del puerto de Saló nuevos detalles de la catástrofe allí ocurrida. El remolcador de las Obras del Puerto de Tarragona, adquirido no hace un mes en Gibraltar, intentó entrar en el puerto de Saló, pero no lo consiguió á causa del temporal y quiso zarpar para Tarragona.

Al intentar hacerlo, la hélice se encajó en una cuerda y el remolcador fué á chocar contra las rocas, quedando después á merced de las olas.

Perecieron ahogados Raúl Royer, un sobrino del contratista y Francisco Sordale.

El fomento ha acordado pedir é iniciar una campaña á favor de la zona neutral.

Terrible incendio—Desgracias

Olot.—En el pueblo de Santa Pau un terrible incendio ha destruido por completo dos casas, quedando carbonizadas tres personas, ó sea una madre con un niño de pecho y una joven de 17 años.

Por más esfuerzos que hizo el vecindario no fué posible salvar á aquellas desgraciadas y al inocente niño.

Los demás inquilinos de las referidas casas se salvaron milagrosamente. Continúa el fuego.

Nuevo cañón

Londres.—«The Times» dedica un largo artículo tratando de los excelentes resultados del nuevo cañón de campaña de tiro rápido, ensayado en las maniobras inglesas.

En Rusia

París.—El zar ha dirigido una breve circular á los funcionarios del Estado, demostrándoles la necesidad de que sostengan al gobierno en la presente situación, cuya gravedad no trata de disimular, pidiéndoles que continúen firmes en sus puestos, aun con riesgo de su vida.

Añade el zar en ese documento que no siente simpatía ninguna por aquellos funcionarios que llenos de miedo no obedecen á las leyes ni acatan las medidas tomadas para el bien del país, habiendo perdido todo derecho á la clemencia imperial y habiéndose hecho hasta indignos á ser llamados individuos del imperio.

No está todavía restablecido el general Skalow, gobernador de Polonia, del atentado dirigido contra él á mediados de este mes.

Se asegura que quedará completamente sordo.

Se anuncia ahora que el general Rennenkampf será nombrado sucesor suyo, á título provisional, de quien se dice que aplicará medidas de represión muy violentas.

Un periódico de San Petersburgo cuenta que hablando Stolypin el día siguiente al del atentado con un miembro muy significado en la Unión ocltrista, reconoció verosímil la opinión creciente en Rusia de que muy difícilmente podrá el gobierno evitar el camino de la revolución hacia la cual le empujan las actuales disposiciones del país.

El actual primer ministro contradijo la opinión de que una inmediata convocatoria de la Duma sea el único medio para ahogar esa campaña del terror. Stolypin ha añadido que probablemente la futura Duma se compondrá de elementos moderados, que representarán una oposición legal, con una escasa participación de los partidos extremos.

De esto deduce el ministro del zar que la Duma no podrá de ningún modo influir sobre la organización de los revolucionarios, que no tienen más objetivo que el derrocamiento de la monarquía para asentar en su lugar un gobierno republicano.

Lo que hace falta, pues, actualmente, según el sentir de Stolypin, no es más que un gobierno firme, honrado y resuelto que realice sin debilidades de ningún género las reformas pedidas por el pueblo, luchando contra el terrorismo, aunque sin exagerar su importancia, pues tales exageraciones aumentarían aún su influencia.

De todo esto parece desprenderse que, aunque Stolypin reconoce la gravedad de la actual situación, está muy lejos de sentirse desconcertado y que considera el porvenir con una serenidad absoluta.

Algunos diarios dan la noticia de que el gobernador general de Varsovia será inmediatamente reemplazado por el general Orloff, que fué el jefe de la represión revolucionaria en las provincias bálticas.

Francia y el Vaticano

París.—«Le Matin» publica un telegrama de Roma diciendo que en la comisión cardenalicia que entiende en los asuntos franceses, existe divergencia de criterios, pues, aunque por unanimidad se condena

la ley francesa de separación, algunos cardenales se declararon contrarios á que se inicie la resistencia antes de que se aplique la ley.

De este parecer son los cardenales Rampolla, Mathieu, Dipietro y Ferratta; en el campo contrario, donde reina el espíritu de intranquencia, están los cardenales Merry del Val, Stember, Vannutelli, Capucin y Vives y Tutó.

Varias noticias

París.—De Hamburgo han comunicado que Alemania acepta la invitación del gobierno de los Estados Unidos para tomar parte en la revista naval internacional que se celebrará en Jamestown durante la primavera de 1907.

Se habla de una entrevista que tendrá el ministro francés Clemenceau, que se halla accidentalmente en Berlín, con el canciller del Imperio, quien ha venido expresamente de su residencia veraniega, aunque no se halla restablecido.

El cuerpo diplomático de Tánger ha dirigido al ministro de Negocios Extranjeros del Sultán una nota colectiva indicando algunas de las medidas que podrían tomarse para impedir las frecuentes perturbaciones del orden público, en Tánger.

El ministro ha contestado ya á esta nota dando á las naciones la seguridad de que el gobierno marroquí hará todo lo posible para evitar que se repitan los hechos que se lamentan.

La revolución cubana

París.—Según noticias de Washington, la insurrección va adquiriendo mayor intensidad y extensión, sobre todo en las provincias de Pinar del Río y de Santiago.

Ha sido también organizada por el gobierno una batería de artillería ligera, servida por artilleros ingleses, americanos y alumnos voluntariamente reclutados, siendo mandada por el mayor Aren, antiguo oficial del ejército inglés, y á quien servirá de segundo el capitán Wetster, del ejército norteamericano.

La hija del presidente Palma, que tiene 18 años, se ha alistado como cantinera del ejército cubano, y han imitado su ejemplo algunas jóvenes de la alta sociedad de la Habana.

Notas italianas

París.—Se desmiente en el Vaticano el rumor que ha hecho circular la prensa francesa acerca de la desgracia en que se supone ha caído Merry del Val.

Hablando de esto ha dicho el Papa á una importante personalidad: «Merry será mi querido secretario y mi fiel colaborador hasta que yo muera».

El nombramiento del marqués San Guillano para embajador de Italia en Londres, tiene una altísima significación política, pues cuando la Conferencia de Algeiras fué este senador ministro de Estado y con gran empeño sostuvo á Francia contra Alemania.

Con este nombramiento, pues, se afianza aun más la amistad entre Francia, Inglaterra é Italia.

En los alrededores de Génova se ha declarado un violento incendio que ha destruido grandes extensiones de bosque y de viña, causando inmensos daños.

Dicen de Berlín que el bautizo del hijo del príncipe imperial se efectuará hoy en el nuevo palacio de Postdam, asistiendo el emperador y la emperatriz.

El príncipe será bautizado por el primer predicador de la corte.

Después se celebrará un banquete de gala.

Las noticias de la Habana dicen que los plantadores de tabaco han entrado en negociaciones con los jefes insurrectos para que cesen las hostilidades.

Telegrafian de Constantinopla que las tropas turcas han ocupado el distrito de Margovar, que pertenece á la Persia.

El embajador persa ha protestado enérgicamente.

Notas americanas

Comunican de la Habana que los insurrectos al mando del cabecilla Campas han ocupado la villa de Cabañas.

Además han destruido la línea férrea en la provincia de Santa Clara.

Las instituciones religiosas establecidas en Filadelfia han sufrido un gran quebranto con la quiebra del «State Trust Company», en la que tenían depositadas fuertes sumas.

El presidente de dicha sociedad bancaria, M. Hipple, se ha suicidado.

El pasivo, según nota oficial, asciende á diez millones de dollars y el activo realizable á 3.500.000 dollars.

Varias noticias

De San Petersburgo dicen que unos dos millones de terrenos pertenecientes á la corona y otras grandes extensiones de bosques serán vendidos dentro de algunos días á los aldeanos por la mediación del Banco Agrario.

De la Habana dicen que las tropas del gobierno tratan de ponerse en contacto con las fuerzas rebeldes refugiadas en San Juan Martínez.

Los revolucionarios rusos redoblan sus esfuerzos para minar la disciplina de las tropas de guarnición en las provincias del Báltico.

Los alemanes que tienen propiedades en Rusia las venden á bajo precio, por considerar difícil la situación del país.

Ha llegado á Carisbad el rey Eduardo.

Los rebeldes cubanos han llegado á Las Vegas, población distante quince kilómetros de la Habana.

Los representantes extranjeros han protestado contra la continuación de la insurrección.

Músico anarquista

Marsella.—Un autor músico ha sido denunciado como cómplice en el cómpiot para asesinar á Fallieres.

Gran balneario de la Sociedad Anónima Vichy Catalán

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Distancia desde Barcelona: En tren ligero 2 horas 30 minutos; en tren correo 3 horas.

Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º Mayo á 30 Octubre.—Agua mineral medicinal, termal de temperatura 60°, alcalina, bicarbonatada-sódica. Sin rival para el reumatismo, la ciática y las afecciones del estómago, hígado, bazo.

Estas aguas, de reputación universal, sólo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la Sociedad Anónima VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas las nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes.—Depositarlo en Valencia, Ramón Casanova, Boix Pi y Margall, 72 (antes Ruza), Teléfono, 779. Administración, Rambla de las Flores, 18, Barcelona.

Respecto á las negociaciones con la Gran Bretaña ha permanecido reservado. —Vuelve á sonar el nombre del Sr. Pérez Caballero para la embajada del Vaticano.

Horrible incendio Soria.—Un horrible incendio destruye los pinares de Vinuesa y de Zaldero de Molinos, amenazando el pinar de Cobaleda.

Los daños producidos por el fuego son enormes. Ha salido un ingeniero con personal á sus órdenes.

En Santa Inés, otro incendio ha destruido el arbolado en una extensión de 300 hectáreas.

Llegan noticias de que han estallado otros incendios.

Toros en Linares Linares.—Los toros de Santa Coloma resultaron buenos. Mataron 10 caballos.

Lagartijo estuvo colosal, escuchando varias ovaciones. Machaquito superiorísimo, siendo aplaudido toda la tarde.

Bienvenida muy bien en sus toros.

Boque remolcado Ferrol.—El buque «Steamerofal» fué remolcado por el «Rosell» que lo encontró con importantes averías en la maquinaria.

Los del «Sirio» Buenos Aires.—Ha fundado en este puerto el vapor «Italia» conduciendo á los supervivientes del «Sirio».

Denuncia de un fiscal Pamplona.—El fiscal de la Audiencia ha presentado una denuncia contra Eustaquio Echauri por desacato contra el alcalde de Estella por artículos en el «Diario de Navarra».

Echauri tiene pendiente un recurso de casación en el Supremo contra la sentencia de una causa seguida á instancias del rector del seminario por injurias.

Más toros Hinojosa.—Los toros lidiados hoy cumplieron, matando siete caballos. Conejito quedó muy bien, siendo sacado á hombres de la plaza.

Mogino, bien. En su segundo toro se le concedió la oreja.

El público quedó satisfecho.

Boque portugués Mahón.—Ha fundado el crucero portugués «San Rafael».

Desplaza 1.333 toneladas y lleva 250 tripulantes. Permanecerá tres días en este puerto.

Ferocidad marroquí Melilla.—Setenta prisioneros rebeldes atados y con cadenas al cuello y á los pies, á quienes se les saltaron los ojos con hierros candentes, se les ha puesto delante de las fuerzas que manda Muley Mustafa.

Continúan los terremotos París.—Telegrafian de Valparaiso que continúan los terremotos.

Funciona con regularidad el servicio de buques. Se ha practicado un sondeo en el puerto notándose que el fondo no ha cambiado en nada con los terremotos.

Siguen los trabajos para reconstruir la capital.

Contrabando de armas Sidi Bel-Abbes.—La prensa de Orán se ocupa del importante contrabando de armas que se hace en Mar Chica.

Afirmase que el principal factor del contrabando es un millonario de Orán. Háblase también de la complicidad de un diputado argelino y de varias sociedades españolas y belgas.

Ultimas noticias

Cuestiones obreras Siguen las impresiones optimistas acerca del conflicto de los albañiles.

Las autoridades tratan de evitar que los patronos despidan á los obreros con objeto de evitar que tenga pretexto su actitud.

Igualmente el gobierno activará la aprobación de leyes sociales que tiendan á evitar y resolver estos conflictos.

Una comisión de patronos aparejados visitó al gobernador, manifestándole es imposible conceder á los obreros el aumento que piden.

Les aumentarán una peseta, con la condición de que trabajen diez horas en lugar de ocho.

Los obreros la rechazan. El gobernador se muestra pesimista, creyendo que de la reunión del domingo surgirá la huelga el lunes, según anoche telegrafias.

Barcelona.—Las sociedades obreras han acordado que el Domingo próximo se celebre un mitin de solidaridad hacia los huelguistas de Bilbao y Santander, y repartir las bases para la defensa de la enseñanza racionalista.

Córsic Interior, 81/70. Amortizable, 100/05. Francos, 11/20. Libras, 28/00.

MENCHETA.

TRIANA Asociación del Maestro Lope. Reducción para piano. Precio, 200 pesetas. De venta. En todos los establecimientos de música de Valencia.

PURGACIONES

VENEREO y SIFILIS

CURACIÓN pronta, económica y garantizada, usando las acreditadas medicinas del DR. PARIS de Madrid, que se venden en Valencia en la droguería

Bajada del San Francisco, 32, farmacia

Purgaciones cuando son recientes se curan en 8 á 10 días, comprando una caja de GLOBULOS-DOROS, vale 3'50 pesetas. antiguas, se curan muy pronto, comprando una caja de PERLAS VERDES, vale 4 pesetas.

Gota militar se cura en varios días, comprando un frasco INYECCION YORK, vale 3'50 ptas.

Irritaciones de la ORINA y PURGACIONES dolorosas, se curan en 48 horas, comprando un frasco de SÁNDALO ALEMÁN, vale 3'50 pesetas.

Sifilis Toda persona que la haya padecido y note alguna nueva manifestación, compra un frasco de GLOBULILLOS BRINK y quedará bien, vale 3 pesetas.

Impotencia se cura perfectamente en quince días á un mes, pida SELLOS PARIS, vale 7 pesetas.

Ladillas La persona que las tenga quedará limpio de ellas en el acto, comprando un frasco de MATALADILLAS TORRES, vale 1'50 pesetas.

PRESERVATIVOS DE GOMA Los mejores, finos, elegantes y fuertes, se venden en esta casa. Abierto de 9 de la mañana á 10 de la noche. 38 modelos diferentes, tipo especial ACO RAZADO DE GOMA. Desde 30 céntimos uno en adelante.

Casa única "LA INGLESA" calle del Mar, 49, Valencia

NOTA: Las medicinas y preservativos se remiten por correo á todos los pueblos de la provincia, á quien envíe su importe en sellos de 0'15 más 50 céntimos para certificado.

Baques de vapor

Compañía Marítima COMERCIAL Sociedad anónima (Barcelona) Servicio de vapor Al Norte de España José Roen cargará el día 3 de Setbre. para Málaga, Cádiz, Huelva y puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo, en condiciones muy ventajosas.

Consiguatario: Viuda é hijos de Duari, Llano del Remedó, 10. - Teléfono 33.

Servicio regular de vapores Para Glasgow el día 11 de Setbre. Para Liverpool el día 11 de Setbre. Para Rotterdam el día 11 de Setbre.

Compañía Real HOLANDESA Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam el vapor Mercator cargará el día 8 de Setbre. Consiguatario: D. Alberto Ries, Pasaia y Gede, 27, principal.

El vapor Cartagena cargará el día 11 de Setbre para Alicante, Jévea, Argel, Orán, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Cádiz, Sevilla, Bilbao, Vizcaya, Mazagán, Safi y Mogador. Admite carga y pasaje.

Consiguatario: Andrés Guardiola, Colón, 34. Informarán en el Grao: Viuda de Millara y Sanz, Contranuelle, 19.

Se alquila para industria ó almacén lo que fué lavadero, calle de Corset, 20, 3.ª derecha. Es local grande, económico y susceptible de reforma. Razon en el mismo.

Se vende un comercio de vinos, aceites y licores en un punto óptimo por tener su dueño que atender á otro negocio. Razon: Centelles, 1, 3.ª

Traspaso Por cesar los dueños en el negocio, se traspasa una horchatera situada en el mejor punto del pòrtico de la derecha del Mercado Central, con puerta reayente á la calle de Magdalena. Razon: en la misma.

DOLOR de MUELAS

En curación instantánea y radical con una sola aplicación de los extractos de plantas de M. Forquell de Perle. Gran surtido de lámparas incandescentes, á 0'00 y toda clase de material eléctrico y tintores, á precios de fábrica.

Ramón Martí electricista, Abadía de San Martín, 12. - Instalaciones eléctricas, tinturas de todas clases. Gran surtido de lámparas incandescentes, á 0'00 y toda clase de material eléctrico y tintores, á precios de fábrica.

Almoneda Caja de Préstamos calle de Arolas, núm. 1, bajo, y Carniceros, núm. 1, principal. Se almoneda el día 3 y siguientes del presente mes de todos los efectos de plazo vencido. Aviso á los interesados.

Colocación La desea un viudo, sin hijos, para servir en un almacén ó fábrica, con sueldo de 40 pesetas dentro ó fuera de la capital; sabe escribir y las cuatro reglas. Angeles, número 91, bajo, Barbería de Joaquín, Cabanall.

Ocasión Se vende una casa recién concluida, con huerto, por 6.000 pesetas, en Burjassot, calle Mendizábal, al final, donde darán razón y en Valencia, calle del Torno del Hospital, número 29, duplicado, 2.ª

Nodrizas Una de Castellón, viuda, y otra de Ademuz para criar en casa de los padres, y una labradora, partera y otra de Valencia, leche de cuatro meses, para criar en sus casas. Todas tienen muy buenos informes. Darán razón: calle de Cuarta, núm. 9, kiosco.

MAQUINAS usadas para coser y hacer medias. Se componen, compran y cambian de todos sistemas; máquinas para coser, desde 8 euros, garantizadas por cuatro años. Calle de Salvá, 4, bajo.

DINERO á comerciantes, industriales propietarios y militares. Intereses más módicos que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Razon, calle de Colón, 86, bajo derecha, de 10 á 1 y de 3 á 7.

Se traspasa

una hericería muy acortada por tener que ausentarse el dueño. Adresados, 18, bajo.

L a última palabra de la ciencia médica sobre levadura de cerveza se encuentra en este original preparado, su gusto agradableísimo, su fácil y pronta asimilación en agua, su acción muy activa y su conservación limitada, son propiedades apreciables para el tratamiento y buen resultado de las enfermedades indicadas cuya corroboración es certificada por muchos y valiosos profesores. De venta, en las principales farmacias.

CEREVISINA-CARBÓNICA-ARTIGUES

Vapores de los señores Ibarra y Ca LA CONSIGNACION DE **VIUDA é HIJOS de NOGUES** Calle de Colón, 86, entresuelo y Grao, Muelle, 6

Servicio rápido con salida de este puerto todos los días para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo para Barcelona.

Servicio corriente con salidas de este puerto los sábados para Tarragona, Barcelona, San Felip, Pamplona, Jette y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ambos servicios.

Braguero Tortosa é Hijos



Nada de charlataneria ni de engañar; con más de 40 años de práctica estudio, en todas las hernias (trencaduras) por voluminosas que sean.

Vicente Tortosa é Hijos, Valencia, Bajada San Francisco, 13, principal, desde el 29 de cada mes, hasta el 5 del corriente. En el siguiente, Gomis, 69, desde el 6 de cada mes, hasta el 28 del mismo.

Se curan las hernias

El peligro amarillo vencido

Es indispensable hacer un uso regular de la «Baldina Houdé» para evitar y curar las crisis agudas de las enfermedades del hígado, còlicos hepáticos, congestiones del hígado, fiebres de los países cálidos, ictericia etc. Recomendada por los prácticos más eminentes del mundo médico, la «Baldina Houdé» hace desaparecer en muy poco tiempo—como lo prueban los millares de atestaciones procedentes de todos los países—el tinte amarillo característico de todas las personas atacadas de una afección hepática cualquiera. Presta asimismo grandísimos servicios en las convalecencias, en las pérdidas del apetito y en las digestiones difíciles.

En venta en todas las buenas farmacias.—Depósito: A. Houdé, 29, rue Ibouy, París.

Capital seguro

Colocación de capitales por el mismo capitalista, con muy buenas garantías y un bonito interés.

Para informes: calle de Bonaire, núm. 18, principal (junto á la calle de la Paz), de nueve á once y de tres á seis.

Caridad

La desea un matrimonio que se encuentra impedido para el trabajo. Calle de Tomasos, 21, bajo.

Portería

La desea un matrimonio joven, sin hijos. Razon: calle de Sogueros, núm. 7, bajo.

Talleres de construcción

Y REPARACION de toda clase de maquinaria

LLOPIS y MATAJÉ-Lepanto, 29.

Máquinas de vapor perfeccionadas, tipos los más económicos en consumo; máquinas de cambio de marcha y bobinas para la extracción de minas; máquinas perfeccionadas de todos los sistemas; trituradores para mineral, maderas, etc.; Bombas para riegos ó agotamientos, sistemas de instalaciones de molinos para elaboración de arroces y harinas, prensas hidráulicas y de tornillo para aceites y vinos; molinos para aceitunas y maquinaria en general.

Personal especial para los motores de gas y electromotores.

Compresores de harina hay tres á la venta sistema Davello, de tres cilindros casi nuevos y se darán económicos. Lepanto, 29.—VALENCIA

Negocio productivo

en los lucrativos pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 20 á 30 al mes. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado completamente garantizado. Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés convencional.

Compra venta y gestión de toda clase de derechos. Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confíen. Informes gratis: Colón, 86, bajos, derecha.

Pérdida

En el trayecto desde la Glorieta á la Estación Central de Aragón, en uno de los tranvías, se quedaron olvidados ayer á medio día ciertos documentos que solo afectan á la casa Singer, y se ruega al que los haya encontrado, los presente en la Sucursal, plaza de la Reina, 2 y se lo gratificará.

LA EDITORIAL ESPAÑOLA-AMERICANA.-OLMO, 4.-MADRID

Sucursal en Valencia: Graia, 62, bajo

LA NOVELA ILUSTRADA

32 páginas diarias de cuatro novelas diferentes de los más reputados escritores.

Suscripción al mes, 1'50 ptas.

Número suelto, 5 céntimos

DE VENTA: En todos los kioscos de periódicos de esta capital. Se sirven colecciones completas, sin alterar el precio, en todos los kioscos y en la Sucursal.

Gracia, 62, bajo.-VALENCIA

NOVISIMA GEOGRAFÍA UNIVERSAL

de ONESINO y ELISEO RECLUS

Traducción y prólogo de D. VICENTE BLASCO IBÁÑEZ

Cinco volúmenes en 4.ª, de más de 500 páginas cada uno. Mil grabados y numerosos mapas en colores. Se sirven cuadernos á 50 céntimos. Un tomo en rústica, 4 ptas.; Id. en tela, 5.ª

DE VENTA: En las librerías y kioscos de periódicos. Los pedidos á la Sucursal.

Gracia, 62, bajo.-VALENCIA

La Ciencia para todos

MANUALES CIENTÍFICOS, LITERARIOS Y ARTÍSTICOS

Historia de Europa. Con 166 retratos, 8 mapas y vistas de monumentos. El mundo de los microbios. Agricultura científica. La materia de la vida. (Notiones de Biología). Lo que dicen las piedras. (Notiones de Geología). Las maravillas del cuerpo humano. (Notiones de Fisiología). La vida íntima de los romanos. El mundo subterráneo. La navegación aérea. El mundo de los átomos. El fuego y sus misterios. El Polo Ártico. Historia de la pintura. Historia de la escultura. Historia de la literatura antigua. Historia de la literatura moderna. Historia de la música. Historia de la civilización líberica.

Ilustrados todos ellos con numerosos grabados

Precio: una peseta volumen, encuadernado

Se venden en todas las librerías y kioscos de periódicos. Los pedidos á la Sucursal, Gracia, 62, bajo, Valencia.

J. PRAT

COLON, 7

Gran fábrica de lunas, cristales biselados y grabados de todas clases y figuras á precios sumamente económicos.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídanse el catálogo ilustrado que se dá gratis

Compañía Fabril Singer. Concesionarios en España: ADCOCK y C.ª. Sucursales en provincia de Valencia: VALÈNCIA: Plaza de la Reina, 2. VILLANUEVA DEL GRAO: Calle de la Marina, 32. ALICANTE: Plaza Mayor de San Cataldo, 1. JATIVA: Calle de Costa 1. GANDÍA: Calle de Juan Anorós, 11. SUÈCA: Calle San Cristóbal, 11.

ANUNCIANTES!

Si queréis obtener de vuestros anuncios y del dinero que gastais en publicarlos el mayor rendimiento posible, aceptad la combinación que os ofrecen.

El Progreso de Barcelona **El Pueblo de Valencia** **El Progreso de Zaragoza**

En virtud de contrato celebrado entre los tres periódicos y habiéndose unificado sus precios, hoy pueden ofrecer al público ventajas sin competencia, á saber:

Contrato por 100 inserciones del mismo anuncio:

En un solo periódico, á elegir, **precio de tarifa**.

En dos periódicos, á elegir, **recargo de 25 por 100.**

En los tres periódicos **recargo de 50 por 100.**

Dirigidos á cualquiera de los tres periódicos en esta forma:

Barcelona.—Sr. Administrador de **El Progreso**

Valencia.—Sr. Administrador de **El Pueblo**

Zaragoza.—Sr. Administrador de **El Progreso**

Anuncio en uno de los tres periódicos, **precio de tarifa.**

Anuncio en dos, á elegir, **precio de tarifa**, recargado con el 50 por 100.

Anuncio en los tres, **precio de tarifa para uno**, duplicado.

MADERAS DE RIO

De calidad superior para construcciones. Abundante y variado surtido en Maderas de todas clases. Precios económicos. Cajas para envase de frutas. **HIJOS DE JAIME NICOLAU.** Teléfono, 1.04. Camino del Grao, 73, Valencia